

GRÜNDUNGSVERANSTALTUNG am 13. Juni 2012: Ein bedeutender Meilenstein auf dem Weg zu mehr Nachhaltigkeit im Kakaosektor

Auf der Gründungsveranstaltung der Initiative Forum Nachhaltiger Kakao am 13. Juni 2012 in Berlin wurden die Ziele und die zukünftige Struktur des Forums der Öffentlichkeit und interessierten Stakeholdern aus dem Kakaosektor präsentiert. Schon im Vorfeld hatten zehn Unternehmen und zivilgesellschaftliche Gruppen die Beitrittserklärung unterzeichnet. Ihnen folgten vor Ort 22 weitere Akteure aus Politik, Handel und Industrie sowie Standard-setzende Organisationen aus dem Bereich Nachhaltigkeit, nachhaltige Landwirtschaft.

Im Zentrum der Veranstaltung stand der Austausch über die langfristigen Ziele und die Handlungsansätze des Forums. Unter den Teilnehmern herrschte ein breiter Konsens darüber, dass der Kakaosektor nachhaltiger werden muss. Einig waren sich die Teilnehmer auch, dass dies eine engere Zusammenarbeit sowohl zwischen den unterschiedlichen Akteursgruppen – Industrie, Handel, Zivilgesellschaft und öffentliche Hand – als auch mit den Partnern in den Produzentenländern notwendig macht.

Schon in der Gründungsveranstaltung zeigte sich der besondere Charakter des Forums als Dialog- und Informationsplattform. Der zum Ausdruck gebrachte Wille der Teilnehmer zur Partizipation und der breite Konsens hinsichtlich des besonderen Potentials des Forums Nachhaltiger Kakao markierten einen wichtigen ersten Erfolg.

Die erste Mitgliederversammlung der Initiative Forum Nachhaltiger Kakao fand am 14. Februar 2013 in Berlin statt.

Die Institutionalisierung als Verein erfolgte im April 2013. Heute zählt das Forum Nachhaltiger Kakao e.V. über 70 Mitglieder aus vier Akteursgruppen.

